

LA COLUMNA

## LOS PROTAGONISTAS

ALICIA SÁNCHEZ

**¿Qué son 100.000 pts. en una millonada?**

Esta semana los periódicos locales y nacionales han abierto sus portadas con cifras astronómicas que una vez más irán a engrosar las cuentas de los más ricos, por un lado, y de los más avispados por otro, que en última instancia y sin ser mal pensados es lo que interesa: engrosar las cuentas de los empresarios listos, que se mueven, que invierten, que crean puestos de trabajo... En fin, 6.000 millones de pesetas los del fútbol, 169.000 la base financiera del III Pacto Industrial de Castilla-La Mancha, 23.000 millones para las empresas ladrilleras y de servicios de La Sagra... Los nombres y apellidos de a dónde irán los 6.000 millones de pesetas de la Copa de Europa los conocemos. Los 23.000 nos los imaginamos y los 169.000 millones ya se nos pierde a los mortales. La buena fe, como la inocencia hasta que se demuestre lo contrario se presupone. El rigor ya es una virtud, que no todos los administradores de este dinero tienen. Recuerdo hace poco, viendo unos papeles sobre la administración del dinero del Feder cómo una de las gerentes de la Asociación bonificada en cuestión, es tocaya de la que informa, tenía gastado en dietas 100.000 pesetas en un sólo día. Me quedé perpleja. Pero claro, ¿Qué son 100.000 pesetas entre miles



JAVIER POZO

**SERVIER CELEBRA SU XX ANIVERSARIO EN TOLEDO**

El Grupo de Investigación Servier ha celebrado el XX aniversario de sus instalaciones en Toledo, planta química del Grupo en España que representa el 3% de las exportaciones de productos farmacéuticos en España, exportando el 100% de su producción, con lo que contribuye positivamente a la balanza comercial de este sector. La producción de la planta es de 230 toneladas anuales. Además el Grupo Servier cuenta con un Centro de Producción Farmacéutica en Madrid. La facturación total es de 8.000 millones.

**Las heladas merman un 60% la producción de almendra**

La producción de almendra grano sufrirá en la presente campaña 2000/2001 una notable reducción en Castilla-La Mancha, entre el 55 y el 60%, respecto a la anterior debido, fundamentalmente, a las adversidades climatológicas que se han producido en la época de floración y, en concreto, a las heladas del mes de marzo.

Así lo han puesto de manifiesto las cooperativas agrarias de la región dedicadas a la producción y comercialización de almendra en la reunión que esta mañana ha mantenido la Comisión Sectorial de Frutos Secos de la Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha (Ucaman) en Albacete.

Las estimaciones iniciales apun-

tan a una producción de 35.000 Tn. de almendra grano en todo el ámbito nacional, frente a las 46.000 Tn. que se obtuvieron la pasada campaña. Cifras que confirman la valoración de los daños provocados por las heladas, que han afectado al 70% de la superficie regional de almendra -36.000 hectáreas-, particularmente, de las provincias de Albacete y Cuenca y que la Comisión Sectorial de Frutos Secos de Ucaman analizó en una reunión anterior. Precisamente, el resultado del estudio elaborado por las cooperativas sobre la incidencia de las heladas en la producción, así como las previsiones actuales de campaña -que puede experimentar una variación en torno al 10%.

**Los Incentivos regionales subvencionarán 23.000 millones**

El consejero de la Presidencia, Isidro Hernández Perlínes, ha destacado la aprobación por parte de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha de una serie de proyectos de inversión por un volumen de más de 23.000 millones de pesetas en el sector de la arcilla, y los servicios que habían sido rechazados por el Ministerio de Economía, que no los consideró subvencionables, pero que constituyen "una apuesta por el avance en el empleo y las nuevas tecnologías". El Gobierno regional, al amparo del decreto sobre Competitividad e Incentivos a la Inversión Empresarial en Castilla-La Mancha, y tras ser informados favorablemente por la Comisión Regional de Incenti-

vos, subvencionará estos proyectos, que supondrán la creación de casi 1.000 puestos de trabajo, con un total de 2.758 millones de pesetas.

Hernández Perlínes manifestó que el Ministerio de Economía no considera subvencionable el sector de la cerámica y la arcilla cocida, por lo que denegó ayudas a las empresas Palau Tecnología Cerámica, Ladrillería Técnica, Francisco Ros Casares, Mazarrón Termoarcilla, Trilater y Gres La Sagra. Sin embargo, el consejero destacó que estas empresas radicadas en La Sagra toledana recibirán las ayudas de la Junta, ya que representan un sector con futuro y que apuesta por las innovaciones.

## ALDIA

**Alejandro Cañas, reelegido presidente de Ucaman**

Alejandro Cañas ha resultado reelegido por aclamación presidente de la Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha (Ucaman), por segunda vez consecutiva y para un nuevo mandato de cuatro años, en el transcurso de la Asamblea General que la organización ha celebrado recientemente en Alcázar de San Juan (Ciudad Real). En su discurso de salutación, el presidente de Ucaman ha instado a las Cajas Rurales de la región a promover su fusión con el fin de constituir en Castilla-La Mancha una única entidad representativa del sector cooperativo, "fuerte y capaz de afrontar los retos".

**Agricultores de la Alcarria piden la subida productiva de la comarca**

Los Agricultores de la Alcarria Baja de Guadalajara han hecho cola en las ventanillas de la Delegación Provincial de Agricultura y Medio Ambiente para presentar, cada uno de ellos, un escrito peticionario solicitando la subida del rendimiento productivo en esta comarca. En la última negociación del Plan de Regionalización Productiva de España se consiguió elevar el rendimiento medio nacional de 2,6 Tm/ha. a 2,9 Tm/ha. correspondiendo aritméticamente 0,3 Tm/ha. para cada una de las comarcas productivas españolas, tanto en secano como en regadío.

**Unos 180.000 viajeros pernoctaron en abril**

Casi 180.000 viajeros se han alojado en los hoteles de Castilla-La Mancha durante el pasado mes de abril, un 15,5% más que en el mismo período del año anterior, en el que se contabilizaron 155.718 viajeros, según las Encuestas de Ocupación Hotelera del Instituto Nacional de Estadística (INE) referidas a los citados meses. A nivel nacional el incremento registrado es sensiblemente inferior, del 8,2%. El hecho de que haya sido abril el mes en el que se ha celebrado las fiestas de Semana Santa ha contribuido notablemente a este incremento de las visitas a la región.